

Huit partenaires mobilisés pour une pratique transfrontalière et européenne du vélo



Pour favoriser l'utilisation du vélo entre les frontières, huit partenaires, de la Picardie à la Flandre, en passant par le Nord-Pas de Calais se sont associés dans un projet d'envergure destiné à améliorer et développer le réseau transfrontalier d'itinéraires véloroutes voies vertes : « **I3VT** ». Un nom un peu barbare pour « Itinéraires Véloroutes Voies Vertes Transfrontaliers ». Le développement de l'usage du vélo constitue un enjeu important dans le contexte du réchauffement climatique et de l'augmentation du prix du pétrole.

Pour faciliter sa pratique, de part et d'autre de la frontière, les collectivités et institutions concernées développent des réseaux cyclables urbains et interurbains, comme les véloroutes voies vertes.



Sur les chemins de la Grande Guerre ; d'une histoire partagée à un passé commun

Pendant la Première Guerre mondiale, le front traversait la Flandre occidentale et le Nord-Pas de Calais, puis la Somme et l'Aisne. Cet immense territoire était littéralement coupé en deux, un côté étant occupé par les troupes de l'empire allemand et l'autre par les alliés, ne tenant plus compte de la frontière officielle. Civils et militaires des deux pays ont connu et partagé le même sort. Aujourd'hui, de très nombreux vestiges de la Première Guerre mondiale sont visibles dans cette grande région et mis en valeur par le projet « Mémoire de la Grande Guerre ».



www.memoire1418.org



Découvrir la biodiversité dans des terrils du bassin franco-wallon, reconnus patrimoine mondial de l'UNESCO

Milieus secs, zones herbacées, bois ou zones humides. Tous ces espaces sont présents sur nos terrils franco-wallons. Depuis que l'exploitation minière a cessé, la nature a petit-à-petit repris ses droits. Afin de préserver la biodiversité de ces sites, le projet « **APBM** » - Agir pour la connaissance, l'évaluation, l'interprétation et la gestion du Patrimoine naturel et culturel du Bassin Minier franco-wallon - a choisi de gérer ces zones de manière à respecter l'environnement.

Désormais, animations et circuits vous permettent de découvrir le passé historique de cette région perçue, à tort, comme aussi « noire » que son charbon.



www.chainedesterrils.eu

Quartier libre de Bruges à Calais

Le projet « **Brulais** » s'articule autour des arts de la rue et des arts du feu dans un souhait de partage entre deux structures culturelles par delà la frontière franco-belge, de Bruges à Calais. Il se développe autour d'expériences artistiques variées. Une aventure qui s'adresse aux populations d'ici et d'ailleurs, voisins de près et de loin.



www.happyborder.eu